



Magazines / Le Forum des Européens

## **EM 132 Attention, délocalisations !**

**Forum N°132 / Invité : Ulrich BECK / Diffusion 16/10/04**

Les européens devront-ils travailler plus pour éviter les délocalisations ? À l'heure où le temps de travail recommence à augmenter en Allemagne et en France devant la menace d'éventuelles délocalisations, le « Forum des européens » se déplace à Munich pour une émission spéciale en public en partenariat avec le quotidien « TZ » (Die Tageszeitung in München)

Quel est l'impact réel des délocalisations dans l'économie européenne,

sont-elles le signal de son déclin ? La menace est-elle réelle ou n'est-ce qu'une évolution nécessaire, peut-on les empêcher, que ressentent les employés qui en sont victimes, n'est-ce pas pour certaines entreprises, le seul moyen de survivre, leur menace peut-elle parfois accélérer les réformes économiques dans les pays de l'Union, en particulier sur le temps de travail ? Au travers de nos reportages, nous nous interrogerons sur l'impact des délocalisations sur l'évolution des sociétés en Europe ?

SUJET 1 : « Sediver France »

Journaliste : Barbara CONFORTI

Descriptif : L'affaire Bosch a attiré l'attention avant les départs en vacances en ouvrant une brèche en France. Les employés de l'entreprise allemande travaillant dans l'usine de Vénissieux ont acceptés de faire comme leur collègues outre-Rhin. Pour éviter la délocalisation de l'entreprise en République Tchèque, ils ont augmenté leur temps de travail de 35h à 36h hebdomadaires pour réduire les coûts salariaux et sans augmentation de salaire. Aujourd'hui, les chantages à la délocalisation se multiplient ; Forum choisit de montrer un exemple particulièrement radical, celui de l'usine Sediver. Le groupe italien menace de délocaliser toute sa production d'isolateur électrique située dans l'Allier si ses employés n'acceptent pas des baisses de salaires de 30% et si la région ne leur fournit pas une aide de 6 millions d'euros. Portrait de ces employés menacés par le chantage.

SUJET 2 : « Pologne »

Journaliste : Heinz CADERA

Descriptif : Portrait d'une entreprise allemande, délocalisée chez l'un des nouveaux entrants, par exemple la République Tchèque. Quelle sont les conditions de travail sur le site, sont-elles vraiment très différentes des conditions sociales en Allemagne ? Qu'à apporté l'arrivée de l'entreprise allemande à la région, en quoi cette délocalisation a-t-elle modifié le pouvoir d'achat

? Quels ont été les rapports entre les syndicats de l'entreprise allemande et ceux du site délocalisé ? N'ont ils pas peur d'être eux aussi, laissé sur le carreau au profit de région où les conditions sociales sont encore plus basses ?. Car si l'objectif des nouveaux membres de l'Union européenne est effectivement l'amélioration du niveau de vie de leurs habitants, une nouvelle vague de délocalisation plus à l'Est pourrait en être le prix à payer...

SUJET 3 : « Politique (archives) »

Journaliste : Catherine VERGER

Descriptif : Depuis que le phénomène des délocalisations s'accélère avec la mondialisation, les hommes politiques ont beau vociférer sur le manque d'esprit civique des chefs d'entreprises, ils ne peuvent qu'admettre leur impuissance. Retour en archives su les déclarations politiques en Allemagne et en France des dernières années et sur le manque criant de politique industrielle commune.

---

### Générique

Réalisation

**Guy Saguez**

Production

**Cie des Phares et Balises / Arte**

---

### Caractéristiques

Copyright

**2004**

Durée

**43 minutes**

Diffusions

**16/10/04**

Support de tournage

**Beta numérique**

Versions disponibles

**Version française / Version allemande / Version internationale**